

La Jornada

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE
DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER

JUEVES 1º DE FEBRERO DE 2018
CIUDAD DE MÉXICO • AÑO 34 • NÚMERO 12037 • www.jornada.unam.mx

10 PESOS

MULTITUDES EN MÓDULOS DEL INE AL CERRAR TRÁMITES



El Registro Federal de Electores estimó que ayer miércoles realizó unos 200 mil trámites para obtener la credencial, al concluir el periodo para la actualización del documento. En los módulos de Ciudad de México se volvieron a presentar largas filas de ciudadanos, quienes dejaron para último momento la diligencia. René Miranda, director del organismo, dijo que las personas que acudieron pero que no alcanzaron a ser atendidas hasta la medianoche, se les dio una clave para que este jueves entreguen sus papeles. La imagen corresponde a la colonia Alamos ■ Foto Victor Camacho

GEORGINA SALDIERNA Y ALONSO URRUTIA ■ 12

■ Obtiene 9 de 19 contratos adjudicados para aguas del Golfo

Arrasa Shell en la mayor licitación petrolera del país

- CNH: asciende a 93 mil mdd la inversión de largo plazo comprometida
- Petronas, de Malasia, segundo lugar con 6 convenios; Pemex firma 4
- Se acelerarán subastas para potenciar la reforma energética: Coldwell

JUAN CARLOS MIRANDA, ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS

■ 21 y 23

Libres, siete narcos por fallas en la fiscalía de Chihuahua

■ Pertenecen a *La Línea*, cuyo capo fue ligado al homicidio de Miroslava

■ Un juez los excarceló porque no se reveló que emboscaron a policías

GUSTAVO CASTILLO Y JESÚS ESTRADA ■ 3

Senadores de EU piden blindar la elección de México de la *mano rusa*

■ Recibe Tillerson la solicitud en la víspera de su gira por Latinoamérica

DAVID BROOKS, CORRESPONSAL ■ 13

Contribuyentes subsidiaron a las gasolinas en 2017: Hacienda

■ “Se dispuso de 67 mil millones de pesos para evitar alzas abruptas”

ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR ■ 21

Pide Gamboa difundir logros de Peña para impulsar a Meade

■ El senador priísta insta al gabinete a “hacer mejor su trabajo” en ese sentido

ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS ■ 13

opinión

Innovación y esperanza para Ciudad de México

CLAUDIA SHEINBAUM

14

¿Y si empezáramos por protegernos de la intervención de Estados Unidos?



CNDH: sólo se acató una de 11 recomendaciones por violación grave de garantías

■ La CNS y la PGR tienen más señalamientos

EMIR OLIVARES ALONSO ■ 7

Industrias de Mexicali rechazan pagar “recibos locos” de la CFE

■ Recibieron facturas de servicio con alzas de 300 por ciento en consumos

ANTONIO HERAS, CORRESPONSAL ■ 29

Puigdemont: “la Moncloa triunfa; los nuestros nos sacrificaron”

■ Nueva crisis entre los secesionistas tras filtración de sus mensajes privados

ARMANDO G. TEJEDA, CORRESPONSAL ■ 25

columnas

DINERO • ENRIQUE GAVIÁN OCHOA	6
ASTILLERO • JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ	8
MÉXICO SA • CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA	22
CIUDAD PERDIDA • MIGUEL A. VELÁZQUEZ	32

opinión

LORENZO CÓRDOVA	19
ABRAHAM NUNCIO	19
SERGIO RAMÍREZ	20
A. BORÓN, S. CALLONI, T. DOS SANTOS Y F. BUEN	20
JOHN SAXE-FERNÁNDEZ	24
ÁNGEL GUERRA CABRERA	26

EL TIEMPO CORRE Y **NO** SE ACLARAN LOS ASESINATOS DE MIROSLAVA BREACH Y JAVIER VALDEZ



316 días 263 días

TRIPLE ESPECTÁCULO SIDERAL



En varias partes del mundo se pudo observar la noche del miércoles la llamada Superluna azul de sangre, aderezada con un eclipse total, una rareza astronómica que no ocurría desde 1982 y que volverá a darse hasta 2037. El satélite, tras quedar en la oscuridad, volvió a emerger teñido de rojo debido a un fenómeno físico: los rayos del Sol que atraviesan la atmósfera “se difunden”, excepto los de color rojo, los cuales son desviados iluminando la superficie lunar. También se le denomina azul, no por el color, sino porque se trata de la segunda Luna llena en un mes, un hecho que sólo sucede cada dos años y medio. El espectáculo se apreció en parte de América del Norte, Rusia, Asia y en el océano Pacífico ■ Foto Afp

■ 2a

■ Fue turnado el caso a la fiscalía que investiga a servidores

“Nunca golpeamos a Marco Antonio”, afirman 3 policías

- “Cuando lo dejamos no tenía lesión alguna y se comportaba normal”
- Mancera: se analizan las cámaras de la zona donde se dice fue liberado
- La UNAM “levantará la voz” para que el asunto se aclare, expresa Graue